



大型連休に挟まれた平日の昼間。那覇市牧志にある子どもの居場所「kukulu」で、食卓を囲みながら中高生の笑い声が響く。屋上の飯の献立は、ギョーザとチャーハンにえの物だ。「食事の片付け係は、じやんけんして決めよう」。1人の女子生徒が声を掛ける。負けた人が、食器洗いを始める

この手に 沖縄の貧困・子どものいま

第3部 ⑤

と、他の人がサッカーゲームやピリヤードに興じる。

「kukulu」は「NPO法人沖縄青少年自立援助センター」(金城隆一代表理事)が運営。困難や親の病気、いじめなどさまざまな事情を背景に、学校へ通うことの難しい子どもたちの居場所で「学習支援」「生活支援」「就労支援」を手掛け

世帯以外の子どもたちにも門戸を開いている。32人いる利用者のうち、約10人が常時利用している。寄付金や古本販売で運営費を捻り出している。

kukuluの特徴は、15歳から20歳くらいと10代後半の若者の多さにある。県内の各市町村にある子ども食堂を含む「居場所」は、小中学生の利用が多いといわれる中、高校生

校生になつても中退のリスクを抱えている」として「高校を卒業するまで見届ける。寄り添いが大切だと強調する。

seikatu@ryukyushimpo.co.jp
FB「チームいしがんとう」で発信中

中高生の居場所 kukulu

学習、生活、就労を支援

中退と貧困化防ぐ

「一緒にごはんを食べよう」を合言葉に週2回開所。2013年7月から15年3月まで、那覇市の委託事業として生活保護世帯の不登校の子どもたちを対象にしていたのが、委託事業が終了。昨年12月から自主事業として、保護者の方も含まれる子どもたちも「60年度、那覇市役所の「kukulu」

を貰む10代後半の「居場所」は珍しい。訪問相談も手掛けられる。外出が困難な子どもの自宅を金城代表理事らが訪ね、保護者の相談に乗り、子ども達の来所を後押している。

那覇市の教育委員会の不登校支援は中学生までが対象だが、kukuluでは高校中退防止にも取り組んでいる。金城代表理事は「中学校で不登校を経験している子は、高

じる課題に詳しい「NPO法人人きいたまコースサポートネット」代表理事の青砥恭氏は、「10代で支援がないまま高校を中退していく人は非正規雇用かアルバイトの働き方をする人が多くなり、ほぼ貧困になつていく」と指摘。高校中退防止の必要性を説いた上で、「学校と福祉部門が連携して、中学生のうちから学ぶ喜びと将来への期待を掲げるよ

世帯以外の子どもたちにも門戸を開いている」として「高校を卒業するまで見届ける。寄り添いが大切だと強調する。高校中退者の多さは、県内公立・私立を合わせた県内高校に通つた16歳の男子生徒に対する通学率は、14歳で144人に上る。退学率は2%を上回る。高校中退から生徒も多いといわれる中、高校生

校生になつても中退のリスクを抱えている」として「高校を卒業するまで見届ける。寄り添いが大切だと強調する。高校中退者の多さは、県内公立・私立を合わせた県内高校に通つた16歳の男子生徒に対する通学率は、14歳で144人に上る。退学率は2%を上回る。高校中退から生徒も多いといわれる中、高校生

うな支援が大事」と強調した。

kukuluでは再開所以障、人間関係などに悩み高校に対する通学率は、14歳で144人に上る。退学率は2%

seikatu@ryukyushimpo.co.jp
FB「チームいしがんとう」で発信中